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Уважаемый Владимир Владимирович! 

 

Меня беспокоит, что в руководимом вами Комитете готовятся изменения  
в законодательство, ведущие к нарушению моих прав на благоприятную окружающую среду. 

В настоящее время, в ГД ФС РФ находится на рассмотрении законопроект № 568200-7, 
вносящий изменения в ст. 1 Федерального закона №89-ФЗ «Об отходах производства и 
потребления», которыми предполагается сжигание отходов (обезвреживание) приравнять к 
утилизации отходов. В текущей редакции Федерального закона №89-ФЗ «Об отходах 
производства и потребления» под утилизацией понимается переработка, а под 
обезвреживанием — мусоросжигание: 

утилизация отходов — использование отходов для производства товаров (продукции), 
выполнения работ, оказания услуг, включая повторное применение отходов, в том числе 
повторное применение отходов по прямому назначению (рециклинг), их возврат  
в производственный цикл после соответствующей подготовки (регенерация), а также 
извлечение полезных компонентов для их повторного применения (рекуперация); 

обезвреживание отходов — уменьшение массы отходов, изменение их состава, 
физических и химических свойств (включая сжигание и (или) обеззараживание  
на специализированных установках) в целях снижения негативного воздействия отходов 
на здоровье человека и окружающую среду. 

В случае принятия этих поправок средства экологического сбора неизбежно будут 
направляться на строительство и обслуживание мусоросжигательных заводов.  

В 2018 году сумма экологического сбора составила 2,2 млрд рублей, тогда как лишь 
компенсация убытков корпорации «ВЭБ.РФ» за выдачу льготного кредита «РТ-инвест»  
на строительство четырех мусоросжигательных заводов в Московской области составила  
11,7 млрд рублей, а общая стоимость проекта — 120 млрд рублей 
(https://tass.ru/moskovskaya-oblast/6656407). Такие затраты не оставляют средств 
экологического сбора для выполнения его реальных задач: возврат сырья, материалов  
и веществ для производства продукции и оказания услуг.  

С учетом того, что в России нет недостатка в генерирующих энергомощностях, считаю, что 
данная поправка ведет к финансированию не отрасли переработки отходов, а отрасли их 
уничтожения на экологически опасных предприятиях (согласно заключению Государственной 
экологической экспертизы МСЗ «РТ-Инвест» в Воскресенском районе Московской области, 
выбросы загрязняющих веществ составят 2618,2454 тонн в год, будут образовываться отходы  
3 и 4 классов опасности), и тем самым, к подрыву национальной экономики. Кроме того, 
финансовая поддержка МСЗ — это грубое нарушение приоритетных направлений 
государственной политики в области обращения с отходами.  

Требую от Комитета по экологии и охране окружающей среды Государственной Думы при 
подготовке законопроекта № 568200-7 ко второму чтению исключить из него статью 1 (поправки 
в Федеральный закон № 174-ФЗ «Об экологической экспертизе») и статью 2 (поправки  
в Федеральный закон №89-ФЗ «Об отходах производства и потребления»). 

 

С уважением, 

[ваши имя и фамилия] 
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